



Die Stadtverordnetenversammlung  
- Ausschuss für Ehrenamt,  
Bürgerbeteiligung und Sport -

**Bereich Sport: Punkt 4 der öffentlichen Sitzung am 15. September 2022**

Vorlagen-Nr. 22-F-63-0065

**Auswirkungen der Energiekrise auf den Sportbetrieb in Wiesbaden  
- Antrag der Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen, SPD, Die Linke, Stadtfraktion und Volt vom  
07.09.2022 -**

Der Krieg in der Ukraine hat erhebliche Auswirkungen auf die Weltmärkte. Am deutlichsten ist dies auf dem Energiemarkt durch den Anstieg der Treibstoff-, Öl- und Gaspreise zu spüren. Hiervon wird auch der Sportbetrieb in Wiesbaden betroffen sein.

Der Ausschuss für Ehrenamt, Bürgerbeteiligung und Sport möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

- 1) welche Auswirkungen der erhebliche Anstieg der Energiekosten auf die Sportausübung und die Vereine in Wiesbaden hat und voraussichtlich noch haben wird.
- 2) ob und wenn ja, welche Maßnahmen angedacht sind, den Sportbetrieb aufrechtzuerhalten.

**Ergänzungsantrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD, Die Linke und Volt für die Sitzung des Ausschusses für Ehrenamt, Bürgerbeteiligung und Sport am 15. September 2022**

*Der Ausschuss für Ehrenamt, Bürgerbeteiligung und Sport möge beschließen:*

*Der Magistrat wird gebeten:*

3. Der Ausschuss bedauert mit Blick auf die Eissportvereine und die Freizeitnutzerinnen und -nutzer, den geplanten Verzicht auf die Öffnung der Henkell-Kunsteisbahn, auch wenn die Entscheidung angesichts des hohen Energieverbrauchs aus energiepolitischer Sicht nachvollziehbar ist.

4. Aus sportpolitischer Sicht betont der Ausschuss die Bedeutung der Eisbahn als wichtige und einzige Wintersportstätte in Wiesbaden und weist darauf hin, dass nun die dritte Saison eingeschränkt wird bzw. komplett auszufallen droht.

5. Der Magistrat wird gebeten,

- a. dazulegen, wie ein Betrieb der Eisbahn unter den bestehenden Rahmenbedingungen ggfs. doch ermöglicht werden könnte (z.B. mit einer Beschränkung der Öffnungszeiten auf die kältesten Winterphasen) und wie hoch die Energieeinsparungen dann vermutlich noch ausfallen würden.
- b. zu prüfen, ob und wie die Eissportvereine sowohl bei einer vollständigen Schließung als auch bei einer verkürzten Saison unterstützt werden können, um eine Ausübung ihres Sports an einem anderen Standort zu ermöglichen.

- c. zu prüfen, ob den Eissportvereinen sowie allgemein den Nutzer\*innen ein Nutzungsangebot auf der - ggf. aufbereiteten - Betonfläche der Eisbahn gemacht werden kann.
  - d. zur nächsten Sitzung des Ausschusses eine Entscheidungsvorlage über die Öffnung der Eisbahn in der Saison 2022/2023 vorzulegen.
- 

### **Beschluss Nr. 0077**

#### I.

1. Der Ausschuss bedauert mit Blick auf die Eissportvereine und die Freizeitnutzerinnen und -nutzer, den geplanten Verzicht auf die Öffnung der Henkell-Kunsteisbahn, auch wenn die Entscheidung angesichts des hohen Energieverbrauchs aus energiepolitischer Sicht nachvollziehbar ist.

2. Aus sportpolitischer Sicht betont der Ausschuss die Bedeutung der Eisbahn als wichtige und einzige Wintersportstätte in Wiesbaden und weist darauf hin, dass nun die dritte Saison eingeschränkt wird bzw. komplett auszufallen droht.

#### II. Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

- 1. welche Auswirkungen der erhebliche Anstieg der Energiekosten auf die Sportausübung und die Vereine in Wiesbaden hat und voraussichtlich noch haben wird.
- 2. ob und wenn ja, welche Maßnahmen angedacht sind, den Sportbetrieb aufrechtzuerhalten.

#### III. Der Magistrat wird gebeten,

- 1. dazulegen, wie ein Betrieb der Eisbahn unter den bestehenden Rahmenbedingungen ggfs. doch ermöglicht werden könnte (z.B. mit einer Beschränkung der Öffnungszeiten auf die kältesten Winterphasen) und wie hoch die Energieeinsparungen dann vermutlich noch ausfallen würden.
- 2. zu prüfen, ob und wie die Eissportvereine sowohl bei einer vollständigen Schließung als auch bei einer verkürzten Saison unterstützt werden können, um eine Ausübung ihres Sports an einem anderen Standort zu ermöglichen.
- 3. zu prüfen, ob den Eissportvereinen sowie allgemein den Nutzer\*innen ein Nutzungsangebot auf der - ggf. aufbereiteten - Betonfläche der Eisbahn gemacht werden kann.
- 4. zur nächsten Sitzung des Ausschusses eine Entscheidungsvorlage über die Öffnung der Eisbahn in der Saison 2022/2023 vorzulegen.

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
mit der Bitte um Kenntnisnahme  
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .09.2022

Michael David  
Vorsitzender

Der Stadtverordnetenvorsteher

Wiesbaden, .09.2022

Dem Magistrat  
mit der Bitte um Kenntnisnahme  
und weitere Veranlassung

Dr. Gerhard Obermayr  
Stadtverordnetenvorsteher

Der Magistrat  
- 16 -

Wiesbaden, .09.2022

Dezernat I  
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Gert-Uwe Mende  
Oberbürgermeister